
      本格的な夏を迎え、毎年平均気温が上昇しているような猛暑の

中、国政の始動はねじれ状態からもっとヒートアップしたものになり

そう。 

 まさに急がれる景気回復、社会保障の充実、行財政改革で大幅赤字国債発行のス

トップなどかなり矛盾した目標を掲げ、財源の裏付けに消費税問題が浮上し結果、７

月の参院選では与党大敗、参院過半数割れというねじれ国会になってしまったこと

は、周知の事実。 

 とはいえ私たち地方議員からみれば、待ったなしの国政では来年度予算の概算

要求や山積み繰越施策の上程など、遅れるとかなりの影響が出てくるものについ

ては党利党略、理念のちがいを乗り越えて議論し与野党協力して国民のために進め

てほしい。 

 

       

 

 

発行 ： 藤岡みどりを推薦する会 会長 大西多美子 ・ 松前町議会議員 藤岡 緑 

〒７９１－３１３２ 愛媛県伊予郡松前町西高柳２５５－１ 

☎ 089-989-3132 FAX 089-989-3131 ホームページ http://www.fujioka-midori.jp 

  

        

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

レポート 
第６号 

２０１０. ７． ３０発行 

皆さんからのご意見・ 

ご感想をお待ちしてます。 

お手紙・メール、 

直接お電話でも結構です。 

メールアドレス 

fujioka.midori@gmail.com 

① 地域防災の推進 → パワーポイント*1で分かりやすく啓蒙、地域連携の活動 

② 少子化対策 → 共働き世帯の子育て支援、学童保育の充実、子どもの虐待予防 

③ 高齢者福祉 → グループホームなど施設環境の安全性推進、交通安全対策支援 

④ 地域資源、人材活用で元気な町づくり → 先進事例をよりアイデア化する活動 

⑤ 郷土の歴史文化財保護 → 町内外の交流を通じて、文化財や郷土史を学び伝える 

⑥ 議会の活性化推進 

→ 研修成果の実践 → 開かれた議会を目指し傍聴システムの向上検討中 

⑦ 男女共同参画推進 → ワークライフバランス*2の視点で見える課題に取り組む 

（＊1 パワーポイント ＝ パソコンを用いてスライドや配布資料を発表する機能） 

（＊２ ワークライフバランス ＝ 仕事と家庭の両立） 

～上半期に私が取り組んできたもののご報告で

す。～ 

パワーポイントで！ 

 

 

 

 

時間をかけて作った 

スライド・資料を 

http://www.fujioka-midori.jp/
mailto:fujioka.midori@gmail.com


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Ｑ  税金等の収納システムにコンビニ利用は 

A． 本町では、収納率向上のため簡単便利な口座振替の推進を行っています。 

一部住民のコンビニ納付の要望もあり、当面若い人たちが多く納税者になって 

いる軽自動車税を対象に２３年度から始める予定です。その導入に係る予算を 

２２年度当初予算に計上しています。パソコンや携帯電話から納付できる通称ペ 

イジ―やクレジットカード納付などは、課題も多く現段階では導入予定はありま 

せん。 

(>-<) 先進地北本市などでは、２４時間納付システムを構築！ 

 

 

 

 

 

 

 

（>__<)  

Ｑ 町内グループホームの夜間の安全性は 

A． 町内の認知症高齢者のグループホームは、３か所で４２人の入所者がいます。 

自力での避難が困難の方が半数以上です。札幌市の事故後、施設に対して非常 

災害対策の適切な実施、消防法・その他の法令順守の設備の設置など、点検や検 

討を行うよう指導防火態勢に関する調査の結果、いずれも指定基準を満たして 

いました。夜間の人員配置は、基準を満たしていても不安な面も否めません。これ 

からも消防団、自主防災会など地域協力者の確保に努めます。 

(>-<) 夜間時の態勢は、現場の声をもっと聞く姿勢が必要では 

Ｑ 住民協働によるまちづくりを  

 （先進地播磨町の研修を通して、ゆめづくり塾の紹介） 

A． 第４次松前町総合計画にも掲げ情報を積極的に公開し行政の取り組みを 

理解して頂き、将来のまちづくりの担い手となる団体等の育成に努め必要な 

支援を充実させたいと考えます。 

町内には社協登録のボランティア団体だけでも２９あり、約６００名の住民が 

関わっています。清掃、環境、福祉活動、自然保護など様々な分野で自主的 

活動が行われ、公民館での町民企画講座の開催など町づくり推進のための 

活発な活動がなされています。 

(>-<) ＮＰＯ組織などに繋がるような人材育成にまでは至っていないと思うが・・・  

 

 

 

 



厚生常任委員会研修    （２０１０．２．１５～１６）  広島県尾道市・呉市 

尾道市 ： 幼稚園と保育所を一元化して両者の良さを加味した認定こども園の見学。 

できた背景、平成２１年度からの１年間の成果や問題点、今後の課題などを学ぶ。 

 働きながら安心して子育てできる環境づくりに工夫があり、短時 ・ 長時保育を段階的 

にフレキシブルに利用でき、一時預かり ・ 延長保育にも対応している。 隣接の小学校と 

連携し、行事情報も共有している。 

 

呉市 ： 平成１９年４月より統合民営化された呉市立の保育所の事案説明を受けた。 

多様化する保育ニーズに迅速かつ柔軟に対応するため 

民間活力を最大限に活用し、限られた財源でより効率的な 

保育所運営をすすめている先進事例として研修。 

公設運営より民間移管方式を良としていた。 

 

   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆ 広報特別委員会研修       （２０１０．１．２0～２1） 愛知県幸田町 

より多くの人に読んでもらえる ≪議会だより≫ にするために、広報誌コンテストで

上位入賞が常連の幸田町議会広報担当の議員さんたちを訪ねた。 

編集にあたって大事にしているコンセプトや紙面の 

割り付け、文字数の限定、余白の有効利用、写真と記 

事との関連性、オールカラー化でもコスト削減など、思 

いきった手腕の振り方に衝撃を受け、実践可能なもの 

から実行へと舵をきった。 

☆ 総務常任委員会研修       （２０１０．１．２６～２７）  埼玉県北本市 

市税等の収納対策の先進事例とし研修に。 日本一の納付環境の構築を目指す北

本市を訪問。 

住民の「いつでも、どこでも２４時間対応でできる」  

というニーズに応えて、収納率や事務効率化のアッ 

プに寄与するためのノウハウと議会の支援を学ぶ。  

 

現段階ではコスト面や利用範囲から、水道料や軽自 

動車税のコンビニ収納から始動する。 



総務常任委員会研修       （２０１０．５．１３～１４）  兵庫県播磨町 

住民協働によるまちづくりの先進事例として、播磨ゆめづくり塾の取り組みを、研修。 

目的は、 ①住民と行政連携による活力あるまちづくり 

     ②まちづくりを担うリーダー育成 

まちづくりに関わる環境、教育、子育て、福祉の分野などを「ゆめづくり塾」という形で 

公募し、一定の条件、選考委員会の審査を経て認定された塾に対して期間を区切り、上 

限付きの補助金で支援し町づくりに寄与してもらう活動を学んだ。 

 

 

 

 

 

６月議会一般質問で紹介、理事者の考えを問うた。 

☆ こんな活動にも参加しました。    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★男女共同参画学習会（１．２４） 

フレッシュ・リブ主催の学習会で、前段は前田氏の講演、 

後段で４つの分科会に分かれて議論し、私はコーディネ 

イターとして「地域活動」を担当しました。 

また、ワークショップで認識を新たにしました。 

★議員を囲んでワイワイトーク（１．２５） 

ネットワーク松前主催の議員を囲んでの 

交流会でした。 議員活動の紹介を兼ねた 

おしゃべり会で、普段の素朴な疑問をぶつけ 

られ、住民目線の大事さに気付き、議員側も 

よき刺激になりました。 

★コムズフェスティバル市民企画分科会 （２．７） 

２００４を受け継ぐ会主催のシンポジュウムに地域自主防 

災会での活動を通して、シンポジストとして参加しました。 

「わたしたちのまちは女性（わたし）たちの手で」というテー 

マだったので、地域防災と女性の役割という視点で議論に加 

わりました。 

 現状に向き合い、今後の地域のあり方について前向きの提 

言ができたように感じました。 



松前町で生まれ育ち、親になりました。 

私は、昨年末に待望の娘が産まれた 36 歳の父親です。 

私が住んでいる地区は良い悪いは別として、私が子供の頃か

らあまり景色が変わっていません。 

家の周りには田畑があります。「田舎だな～」と思っていました

が、子供ができて少し考え方が変わってきました。 

近所の方が声をかけてくれる。川で、田んぼで遊ぶ子供がい

る。交通量の少ない、見通しのよい道路・・・。 

「子供が育つ環境としては、そんなに悪くない！」と思いはじ

めました。 

今後どのような町づくりをしていくのか、未来の子供達にどん

な町を残していくのか、私達大人の責任なんだと感じています。                           

(M.T) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （Ａ．Ｏ） 

編 集 後 記 

 発行回数を重ねるごとに推薦する 

会の皆さんにいろんなご意見を頂き 

ながら、より見やすい「活動レポート」 

を目指し編集しています。 

 読者の方々も是非、お声をお聞か 

せください。       （Ｋ．Ｉ） 

会長より一言 

 暑い中でのレポート配布、会員 

一同で頑張っています。 

 今回も盛りだくさんの記事を掲 

載していますので、是非お読みく 

ださい。    （大西 多美子） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                          

                                       

 

 

 

               

 

 

 

 

                                                                          

                                    

 

 

 

 

 

 

 

★ 主  な 参  加  活  動  記  

録  １ 月 ・ 広報特別委員会研修  

・ 議員とのワイワイ座談

会  ・ 総務常任委員会研修  

２ 月 ・ コムズフェスティバル 

・ 厚生常任委員会研修  

・ 自主防災会（勉強会） 

３ 月 ・ ３月定例議会  

・ ２００４を受け継ぐ会  

４ 月 ・ 広報特別委員会  

・ 地域の運動会参加  

５ 月 ・ 推薦する会  

・ 総務常任委員会研修  

・ ２００４を受け継ぐ会総

会  ・ ウォークラリー 

６ 月 ・ ６月定例議会  

・史談会  町並み散策  

みんなのページ 

こんな、感じかなぁ？ 

結構、むずかしい・・ 

(西高 運動会にて) 

「何、描いてるのぉ～」 (ウォークラリーに

て) 

 

 

 

 

 

お披露目中～ デス  

 

 

 

 

救助訓練 

 

 

 

 

ストーン・アート 

 

 

 

 

史談会 町並み散

策 

 

 

 

 

 地域活動のお手伝いもしています☆ 

 

 

 

 

 

三津浜町にて 

 

 

 

 

完成しました！「地域版」 

パワーポイントで発表。 

（西高柳防災会にて） 

事務所スタッフ常駐時間帯 

（月・水・金）ＡＭ９：００～ＰＭ５：００ 

（火・木）  ＡＭ９：００～正午まで 


